
COMMISSION JEUNESSE 

PROCÈS-VERBAL 

COMMISSION 
JEUNESSE 
GATINEAU 

Réunion tenue à Gatineau, LE SAMEDI 16 JANVIER 2016 À 13 H 
Maison du citoyen, salle des Comités 

PRÉSENCES: Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal du district 9 et président 
Monsieur Mike Duggan, conseiller municipal du district 2 
Monsieur Jocelyn Blondin, conseiller municipal du district 5 

Madame Mari! ou Brisson -École secondaire Nicolas Gatiileau 
Madame Tagaty Badio, École secondaire de l'Île 
Monsieur Pierre-Olivier Bouchard, Collège St-Alexandre 
Monsieur Zacharie Champagne- École secondaire de 1 'Érablière 
Monsieur Jacob Côté- École polyvalente Le Carrefour 
Madame Catherine Crustin-Duval- École secondaiie Hormidas-Gamelin 
Monsieur Émile Duperré- École secondaire Grande-Rivière 
Madame Sandrine Foccroulle-Ménard, École secondaire de l'île 
Madame Héloïse Geneau -École secondaire du Versant 
Madame JessiCa La! onde- École polyvalente Le Carrefo~r 
Monsieur Jérémy Landriault- Collège Nouvelles-Frontières 
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault __;Collège Nouvelles-Frontières 
Monsieur Alexandre Lévesque, École secondaire du Versant 
Madame Élisa Teixeira Caz.elais....:. Collège St-Joseph 
Madame Audrey Massé- Collège St-Joseph 
Monsieur Max Tixador- Collège St-Alexandre 

ABSENCES MOTIVÉES : 
Monsieur Yess Gacem, directeur - Service des loisirs, des sports et du développement des 
communautés 
Madame Agathe Lalande, chef de la division' Qualité de vie et développement 
communautaire, SLSDC 

Monsieur David Maclntyre.- École secondaire Philemon Wright 
Madame Marie Allain- École secondaire Nicolas-Gatineau 
Madame Mélinda Apsley-Cliarette- École secondaire de l'Érablière 
Madame Charlotte Laprise- École secondaire Mont-Bleu · 

PERSONNES-RESSOURCES: 

INVITÉS: 

Madame Josiane Cassette, agente Commissionjeunesse, SLSDC 
Madame Roxanne Lauzon, secrétaire, SLSDC 

Madame Émilie Émond 
Monsieur Ézéchiel Nana 
Monsieur Miteau Butskhrikidze, École secondaire Grande-Rivière 

1. MOT DE BIENVENUE ET OUVERTURE DE LA RENCONTRE 

1.1· Mot des coprésidents 

La rencontre débute à 13 h 18. 

Madame Élisa Teixeira Cazelais et monsieur Cédric Tessier souhaitent à tous la bienvenue à la 
première rencontre 2016. 

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

.Madame Élisa Teixeira Cazelais fait la lecture de l'ordre du jour. 
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Il est demandé d'ajouter les points : 
• 6.6 Scène 1425 
• 8.1 Longboard 
• 8.2 Grande conférence sur l'environnement 
• 8.3 Gabriel 

Et de retirer les points : · 
• 4.1 Conseil des jeunes de Chelsea 
• 5.2 Forum régional en développement social 
• 5.3 Journal national du sport et de l'activité physique 

Il est proposé par monsieur Pierre-Olivier Bouchard 
· Appuyé par madame Catherine Crustiri-Duval 

Et résolu que cette commission adopte l'ordre du-jour de la présente séance, avec la modification. 

Adoptée. 

3. DÉPÔT DU PROCÈS-VERBAL 

3.1 Procès-verbal de la réunion du 12 décembre 2015. 

Aucune modification n'est requise. 

4. HUIS CLOS 

4.1 Voir procès-verbal huis clos 

5. DÉMISSION D'UN MEMBRE 

Suite à l'obtention d'un poste d'entraineur de ski, monsieur David Macintyre n'est plus disponible 
pour siéger à la Commission jeunesse. 

Madame Élisa Teixeira Cazelais informe les membres què monsieur David Maclntyre a remis sa 
démission comme membre de la Commission jeunesse à madame Josiane Cossette. 

Il est proposé par monsieur Zacharie Champagne 
Appuyé par monsieur Pierre-Olivier Bouchard 

D'accepté la démission, à titre. de membre de la Commission jeunesse de Gatineau, de monsieur 
David Macintyre, représentant de l'École secondaire Philemon Wright. 

Adoptée. 

6. POINTS DE DISCUSSION 

6.1 Adoption d'un nouveau membre 

CONSIDÉRANT QUE la Commission jeunesse de Gatineau a pour mandat d'inclure les adolescents 
dans la réflexion, l'identification des enjeux et des orientations, le développement et l'évaluation de ce 
qui touche la jeunesse et ses intérêts et de mettre en rel~tion les jeunes avec les divers acteurs du milieu 
municipal, communautaire, scolaire, corporatifet autres ; 

CONSIDÉRANT QUE le statut de membre est réservé aux adolescents en milieu scolaire secondaire et 
qu'urt poste est disponible à l'école secondaire Grande-Rivière; 

CONSIDÉRANT QUE MiteauButskhrikidze a manifesté son intérêt, déposé sa candidature et qu'il 
répond aux critères de représentativité comme stipulé dans la régie interne ; 

Il est proposé par madame Jessica Lalonde 
Et appuyer par monsieur Max Tixador 

D'accepter la candidature de Miteau Butskhrikidze, représentant de l'école secondaire Grande-Rivière à 
titre de membre de la Commission jeunesse de Gatineau. · 

Adoptée. 

2 



6.3 Planification 2016 

Une planification 2016 a été discutée et développée avec les membres. La planification, lorsque 
adoptée, gouverne les actions et informe le conseil sur ce qui sera réalisé. 

En voici les grandes lignes : 

• 10 rencontres de la Commission jeunesse précédées de rencontres de sous-comités; 
• Présentations du projet« C'est parti, je vote! »dans les classes avec les élus; 
• Tournée des écoles de la Brigade 51 à l'automne 2016; 
• Poursuite de la participation à la Scène 1425 avec le Service des arts; 
·• Élaboration d'un moyen de communication efficace inter-conseils et inter-écoles, suite au Sommet 

jeunesse Gatineau 2015; 
• Rallye de la Commission jeunesse, le 7 février prochain au Domaine des flocons; 
• Élaboration d'une émission de radio portant sur la politique dans le cadre du projet« Politiquement 

Jeunesse» avec la collaboration de Radio Jeunesse; 
• Campagne de sensibilisation sur l'activité physique et les saines habitudes de vie; 
• Opération charme par la participation à divers colloques, événements, congrès pour promouvoir la 

Commission jeunesse et la réalisation de diverses activités dans les parcs et festivals; 
• Achat de publication dans l'Étudiant Outaouais au montant de 3 800 $; 
• Programme de reconnaissance de la Commission jeunesse aux initiatives et l'implication citoyenne 

des jeuries gatinois avec la remise d'une bourse de 250 $ à un élève dans .chacune des écoles 
secondaires; 

• Réalisation d'une activation terrain à caractère social; 
• Mise à jour de la vidéo de présentation de la Commission jeunesse et documentation de certains· 

projets de la Commission jeunesse au moyen de vidéos. 

CONSIDÉRANT que les membres de la Commission jeunesse ont fait et adopté un bilan de l'année 
2015; 

CONSIDÉRANT qu'à la lumière de ce bilan, les membres de la Commission se sont penchés lors d'une 
journée d'étude sur les enjeux, les orientations et les priorités d'action pour les jeunes de Gatineau pour 
l'année 2016; 

Il est proposé par madame Élisa Teixeira Caze lais 
Et appuyé par monsieur Cédric Tessier 

D'adopter la Planification 2016 de la Commission jeunesse. 

Adoptée. 

7. POINTS D'INFORMATION 

7.1 Bonnes nouvelles 

La Ville de Gatineau - salle Jean-Despréz et Cabaret La Basoche pour Comité de programmation 
jeune·sse Scène 1425 Gatineau est nommée pour le Prix RIDEAU Partenariat (Réseau indépendant des 
diffuseurs d'événements artistiques unis). Si le prix est gagné, un événement « Skype » avec tous les 
jeunes de la Scène 1425 et de la Commissionjeunesse pourrait avo.ir lieu. 

La Direction générale de Ville de Gatineau soumet deux de nos projets à l'édition 2016 du mérite 
Ovation municipale de I'UMQ. C'est parti, je vote et le comité jeunesse de la Scène 1425. 

7.2 Rallye de la Commission jeunesse 

Madame Élisa Teixeira Cazelais demande si chaque membre peut recruter deux bénévoles pour le Rallye de la 
Commission jeunesse. 

Voici les écoles qui ont confirmées leur participation : 
• Mont-Bleu; ~ de l'Île; 
• Nicolas-Gatineau; • St-Jos~ph; 

• Le Carrefour; • Collège Nouvelles Frontières; 
• de l'Érablière ; • Philemon Wright. 

Des kiosques dans les écoles sont à l'horaire. Tout se déroule bien. Le dimanche soir, le site complet 
sera réservé exclusivement pour l'événement. Les épreuves sont choisies, il y a eu des changements afin 
de s'assurer qu'il y ait plusieurs types d'épreuves. Les prix sont déterminés, un trophée sera aussi remis 
dans le style « Coupe Stanley ». Il y aura un tapis rouge et des photos d'équipes officielles. 
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7.3 C'est parti, je vote! 

Madame Sandrine Foccroulle-Ménard présente la capsule vidéo sur « C'est parti, je vote! » pour expliquer le 
p~ojet aux élus municipaux. 

Ii est demandé aux élus de cosigner un courriel afin d'accompagner l'envoi de la vidéo aux membres du 
Conseil municipal. Des écoles sont en attente d'élus. Un horaire sera fait et envoyé en même temps que le 
courriel incluant la vidéo. L'objectif est que toutes les classes soient visitées. 

7.4 Activation terrain 

Une rencontre en février est à déterminer avec Orkestra 

7.5 Vidéo de présentation de la Commission jeunesse 

Un concept est en préparation, mais n'a pas encore été dévoilé. La vidéo utilisée en ce moment a déjà 5 
ans et a besoin d'être revampée. Suite aux nominations de la Commissionjeunesse, il est d'autant plus 
important de faire cette mise à jour. Une participation de tous les élus municipaux sera sollicitée. 

Pause de 14 h .33 à 14h52 

7.6 Scène 1425 

Madame Tagaty Badio. Les spectacles débutent en février avec le spectacle de Koriass le 19 à la sàlle 
Jean-Despréz. Il est demandé que chaque membre en fasse la promotion dans son école et de s'assurer 
que les affiches distribuées sont installées. Toujours afin de promouvoir la Scène 1425, il y a aussi 
possibilité de faire jouer des vidéos dans les écoles et de peut-être accueillir un court spectacle de 
Koriass dans certaines écoles autour du 11 février. 

Il est demandé que madame Tagaty Badio s'informe auprès de Chantal comment fonctionne le site où 
l'on peut acheter des billets. Il semble y avoir des problèmes au niveau du site. 

Le point 9 est abordé maintenant. 

8. PLACE AUX ÉLUS 

8.1 Présentation par les élus d'un enjeu municipal ou social 

Monsieur Jean-Philippe Rodier étant absent; madame Émilie Émond procédera à l'énoncé du débat. Le 
sujet et des explications s'y rattachant ont été acheminés aux membres avant la rencontre. Le sujet du 
débat concerne la sécurité publique. 

Monsieur Jocelyn Blondin, président du Comité de la sécurité publique et circulation, mentionne que la 
sécurité publique touche toute la population et appartient donc à tous. 

Monsieur Jocelyn Blondin quitte à 15 h 08. 

Madame Émilie Émond partage la définition des mots liberté et sécurité: 

• Liberté : état dans lequel le citoyen à la possibilité d'agir ou de penser comme le veut son gré, et ce, 
sans contrainte extérieure. 

• Sécurité: état où les risques contre la santé physique ou psychologique d'un citoyen sont minimes, 
voire les plus faibles possible. 

Devrait-on restreindre certaines libertés afin d'assurer une plus grande sécurité des citoyens? 

Monsieur Zacharie Champagne quitte à 15 h 13. 

8.2 Débat et positionnement 

Deux groupes sont formés : Un pour une liberté totale et l'autre pour une sécurité totale. Les deux 
groupes se rencontrent afin de bâtir leur argumentaire. Par la suite, les deux groupes débattent. 
Monsieur Cédric Tessier annonce la fin au débat. 

Monsieur Max Tixador quitte à 15 h 40. 
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9. VARIA 

9.1 Longboard 

Madame Émilie Émond créera un sous-groupe sur Facebook pour le comité de travail. 

9.2 Grande conférence sUr l'environnement 

Madame Émilie Émond a assisté à la conférence avec monsieur Mike Duggan. Le conférencier Steven 
Guilbeault a offert un livre autogr~phié à la Commission jeunesse,« Le prochain virage» qu'il a coécrit 
avec monsieur François Tanguay. Celui-ci est gagné par monsieur Jacob Côté. Il y avait beaucoup de 
gens du monde politique. Trois groupes de jeunes ont pris la parole et ont bien représenté leur groupe 
d'âge. · 

9;3 Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault- général 

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault participera au 5 à 7 des gens d'affaires et au Salon des 
entreprises. Il essaiera de mentionner la Commission jeunesse. Il donnera l'adresse courriel de madame 
Josiane Cossette si possible. 

Il participera aussi à MAtv à titre de chroniqueur. Il aimerait avoir des suggestions de sujets qui 
touchent les jeunes. 

Son prochain spectacle de magie le 6 mai prochain ·à 20 h à la salle Jean-:Despréz. C'est un événement 
vert, plusieurs magiciens seront présents sur scène et 40% des profits seront remis à Secondaires en 
spectacle. L'événement sera diffusé en direct à MA tv. 

lO.PROCHAINE RENCONTRE DE LA COMMISSION JEUNESSE 

Le samedi 13 février 2016 à 13 h. Le lieu est à confirmer. Plus de détails seront à venir. 

ll.LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

Il est proposé par monsieur Pierre-Olivier Bouchard 
Appuyé par monsieur Miteau Butskhrikidze 

_ Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 15 h 40. 

Adoptée. 

Rédaction du procès-verbal 

. Secrétaire 
Service des loisirs, des sports et du développement 
des communautés 
Division Qualité de vie et développement communautaire 

Signature du président de la Commission 

-~_-/' ' ' ' l 

-·.· ... ' 

l
/ 
-~ 

Monsieur Cédric Tessier 
Conseiller municipal 
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